

Fränkische Tage 1955

in Würzburg

Die Stadt Würzburg, in welcher die vom Frankenbund alljährlich geplanten „Fränkischen Tage“ am Kiliansfest 1955 erneut durchgeführt werden, rechnet es sich zur besonderen Ehre an, daß in Ihren Mauern diese kulturell bedeutsamen Veranstaltungen ihren Ablauf nehmen. Würzburg ist hierfür ein gutes und traditiontreiches Baden. Hier wurde nicht nur der Frankenbund gegründet; hier sind auch heute noch wertvolle Kultte unserer fränkischen Kultur fest verwurzelt.

Deshalb begrüßt die Stadt Würzburg die Veranstaltung solcher „Fränkischen Tage“ und ruft allen Tagungsteilnehmern ein herzliches Willkommen zu. Mögen diese Tage, die einen Querschnitt durch den gegenwärtigen Stand der fränkischen Kultur ziehen werden, das Gemeinsamkeitsgefühl der Franken neu beleben und stärken und die Freude der Wahlkreise an dieser neuen Heimat erleben und festigen.



Oberbürgermeister der Stadt Würzburg

Den Fränkischen Tagen 1955 zum Gefeiste

Mit dem 8. bis 10. Juli 1955 findet ein seit längerem geplanter Plan des Fränkischen Bundes eine Erfüllung. Nach einem Vorbild, dem Fränkischen Tag des Jahres 1952, ziehen im engen Rahmen zusammen die Stadt Würzburg und der Fränkische Bund in der alten Hauptstadt Ostfrankens an drei Tagen einen Querschnitt durch wichtige Teile der fränkischen Kultur; nicht durch alle Teilgebiete — dies wäre nicht einmal in einer „Fränkischen Woche“ möglich —, aber durch belangreiche Sektoren: der Heimatpflege, der Heimatkunde, des Heimatverlustes. Werden in künftigen Jahren reihenweise in den größeren Städten Fränkens weitere Fränkische Tage veranstaltet, so sollen andere Gesichtspunkte in den Vordergrund treten; beispielsweise wird dann ein Tag der Dichtkunst gewidmet sein. Das war schon für 1955 geplant, doch mußte es am technischen Gründen einstellen zurückgestellt werden; der Fränkische Bund wird aber, unmittelbar nach den diesjährigen Fränkischen Tagen, in seiner Zeitschrift der Dichtkunst gewidmet gedenken.

Die Veranstalter sind für 1955 in beiden Hälften den Körperschaften und den Einzelpersonen dankbar, die sich Fördernd oder durch unmittelbare Leistung in den Dienst der schönen Sachen gesetzt haben. Sie danken dem Bayerischen Staatsministerium für Unterricht und Kultur und den Präsidien der fränkischen Regierungsbezirke Bayerns für deutlich erkundetes Wahlvolk; sie danken der Verwaltung der Staatlichen Schlösser, Gärten und Seen und der Universität Würzburg für Überlassung notwendige Räume. Sie danken dem Bayerischen Handwerk, den Bambergern Symphonikern, der Kantorei Kitzingen, dem Staatlichen Konservatorium für Musik in Würzburg und dem Münchener Ritters. Verlag Würzburg, für ihre großzügige Hilfestellung. Sie danken allen mitwirkenden Vereinen und Volksbildungsgruppen; und sie danken nicht zuletzt den hochangesehenen Männer der Wissenschaft, die uns auch in dieser Postnummer die Ehre ihres Wortes schenken. Da aber diese Zeilen vom Vorstande des Fränkischen Bundes unterschrieben sind — so möchte der Fränkische Bund hier den vorliegenden Veranstalter, nämlich der Stadtverwaltung, dem Stadtrat und den Beamten der Stadt Würzburg für großzügige Hilfsbereitschaft den herzlichsten Dank bekunden.

Was wir durch diese Fränkischen Tage miterleben, ist keine Ausprägung servilistischer Romantik, sondern der Erkenntnis dessen, was unserem Volk Freiheit; dennoch sei an diese Romantikens Wart erinnert: „Steigt hinauf, alter Tag!“ Wie sagen: „Steigt hinauf, ihr Tage der Erinnerung an große Vergangenheit, des freien Lebens der Gegenwart, der schönen Zukunftshoffnung! Steigt hinauf, ihr fränkischen Tage!“



H. Ober Schweißer
8. Vorsitzender des Fränkischen Bundes